
А. Мишарин: «Для сельского хозяйства жаркая погода – не в помощь». 

22 июля губернатор Свердловской области А. Мишарин провёл очередную пресс-конференцию для 
журналистов Свердловской области. 
     Открывая её, губернатор предложил собравшимся стать участниками областного  конкурса 
публикаций об инновациях и инноваторах, а победителей его наградить на выставке «ИННОПРОМ-
2011».  
     Далее А. Мишарин рассказал о наиболее значимых событиях в области и экономических итогах 
первого полугодия 2010 года: 
     - Середина лета совпала на Среднем Урале со значимыми мероприятиями международного и 
общероссийского уровня – это форум «Петербургский диалог», заседание VI российско-германского 
молодёжного парламента, российско-германский энергетический форум, межгосударственные 
консультации Россия-Германия на высшем уровне, Международный турнир по волейболу на приз первого 
президента России, VI Международная выставка технических средств «Оборона и защита» в Нижнем 
Тагиле, первая выставка и форум промышленности и инноваций «ИННОПРОМ-2010». 
     Так, для проведения российско-германских межгосударственных консультаций на высшем уровне 
Свердловскую область посетила делегация Германии во главе с федеральным канцлером А. Меркель. 
Общее количество членов немецкой делегации – 170 человек, из них 10 – федеральные министры. 
     На энергетическом форуме было подписано соглашение, привлекающее в область более 14 миллиардов 
рублей инвестиций на повышение энергоэффективности наших предприятий, бюджетных учреждений, 
муниципалитетов. 
     В Доме Севастьянова главы государств подписали важные соглашения, которые Президент РФ назвал 
«апофеозом» российско-германского сотрудничества. 
     Во время пребывания в Екатеринбурге Д. Медведева состоялась в формате один на один встреча, во 
время которой губернатор и Президент РФ обсудили социально-экономическую ситуацию в 
Свердловской области. Президент поддержал планы области по опережающему повышению зарплаты 
бюджетникам, одобрил программу по решению проблемы нехватки мест в детских садах. Глава области 
предложил главе государства проект по организации на базе Уральского федерального университета 
филиала «Сколково», который бы развивал традиционные для Урала направления, например, 
металлургию. Президент дал поручение проработать этот вопрос. 
     Первая выставка и форум промышленности и инноваций «ИННОПРОМ 2010» - это проект, начатый 
несколько месяцев назад фактически с нуля, но его  можно признать состоявшимся. Выставка и форум 
заняли два павильона общей площадью 40 тысяч квадратных  метров. В выставке приняло участие более 
500 российских и зарубежных компаний. Всего на выставке и форуме было зарегистрировано свыше 6 
тысяч  участников из 30 государств, побывало более 20000 посетителей. В дни выставки подписано 21 
соглашение на общую сумму свыше 43 миллиардов рублей. 
     VI международная выставка технических средств обороны и защиты «Оборона и Защита - 2010» 
прошла в эти же дни в Нижнем Тагиле (об этом мы писали подробно в «Р. В.» №84, в статье «Выставка 
приобрела особое значение» - прим. ред.). 
     Затем губернатор говорил об основных экономических итогах первого полугодия 2010 года. Он 
отметил, что доходы консолидированного бюджета области составили 76,8 млрд. рублей, или 62% к 
годовым бюджетным назначениям. К уровню аналогичного периода 2009 года они выросли на 14,8%. 
Расходы консолидированного бюджета снизились к уровню января-июня 2009 года на 3,6% и составили 
63 млрд. рублей (48,8% к годовым бюджетным назначениям). 
     Доходы областного бюджета в январе-июне 2010 года исполнены в сумме 58,7 млрд. рублей, что 
составляет 65,2% от утвержденных на год. Расходы – 48,9 млрд. рублей, или 47,8% к годовым бюджетным 
назначениям. 
     По состоянию на 7 июля 2010 года численность официально зарегистрированных безработных 
составила 73,5 тыс. человек (снижение по сравнению с началом года на 18,5 тыс. человек). 
     А. Мишарин остановился и на основных направлениях работы региона этим летом. В том числе, он 
отметил, что всем бюджетникам отпускные были выплачены вовремя и в полном объёме.  Рассказал о 
продолжающейся подготовке жилищно-коммунального комплекса, электросетевого и 
теплоэнергетического хозяйства к своевременному вступлению в осенне-зимний отопительный период. 
Более подробно остановился на принципах формирования основного финансово-экономического 
документа Свердловской области – Закона «Об областном бюджете». 
     Он сказал, что в 2011 году будут скорректированы принципы государственной поддержки - 
финансирование из областного бюджета получат только те целевые программы, которые нацелены на 
достижение конкретных результатов. Поэтому закреплена и персональная ответственность министров за 



достижение результата. 
     Один из ключевых вопросов – уровень доходов жителей Свердловской области. Правительству 
области поставлена задача: к концу 2010 года поднять уровень среднемесячной заработной платы в 
регионе до 20400 рублей.  В 2011 году уровень заработной платы в Свердловской области должен стать 
выше среднероссийского. 
     Одной из важных особенностей при формировании расходных обязательств Свердловской области в 
2011 году станет переход на новые (отраслевые) системы оплаты труда и установление прямой 
зависимости роста доходов работников бюджетной сферы от качества предоставляемых ими услуг. 
     Губернатор рассказал журналистам о задачах, поставленных им перед областным правительством по 
подготовке концепции молодежной политики, а также остановился и на ходе летней оздоровительной 
кампании. За счёт средств консолидированного  бюджета на неё будет направлен почти миллиард рублей. 
По данным на 1 июля, органами социальной защиты приобретено почти 145 тысяч путевок. В целом 
планируется оздоровить во всех типах оздоровительных организаций 171 тысячу детей. 
     - Для  отдыха погода стоит как раз подходящая, - говорил А. Мишарин. - А вот для сельского 
хозяйства, которое именно сейчас у нас начало выходить в число отраслей с устойчивым экономическим 
ростом, жаркая погода не в помощь. Жара и отсутствие осадков привели к гибели урожая в западных 
территориях Свердловской области. В шести районах - Артинском, Ачитском, Красноуфимском, 
Нижнесергинском, Сысертском и Каменском пострадали 18% от всех посевных площадей области. 
Прогнозируемый уровень снижения урожая здесь составляет 25%. На остальной обрабатываемой 
площади области засуха привела к снижению урожая на 10%. Предпринимаются меры для того, чтобы 
жители области не пострадали и запасы продовольствия были заготовлены в полном объёме. Принято 
решение о помощи соседним регионам, которые оказались в худшем, чем мы, положении. Свердловская 
область выделяет 20 тысяч гектаров земель для помощи в заготовке кормов Челябинской области и 
Башкирии. 
     Затем А. Мишарин ответил на вопросы журналистов. 
Галина ПОПОВА. 

 Во время призыва не стоит «косить» под наркомана! 

Во время весенней призывной кампании 2010 года на областном сборном пункте, расположенном в г. 
Артёмовский, при прохождении медицинской комиссии выявлены многочисленные факты 
немедицинского потребления наркотических средств лицами, призываемыми для прохождения срочной 
военной службы. 
Молодые люди в сопровождении представителей военных комиссариатов Свердловской области или 
сотрудников милиции прибывают на областной сборный пункт. После чего призывники проходят 
медицинскую комиссию. В её состав, наряду с другими специалистами, входит квалифицированный врач-
нарколог, при осмотре которым с начала весеннего призыва, то есть с 1 апреля 2010 года, из 3600 
призывников выявлены 99 человек, допустивших немедицинское потребление наркотических средств, в 
основном марихуаны и гашиша. По фактам немедицинского потребления наркотических средств 
составлено 37 административных протоколов. За время призывной кампании фактов незаконного 
хранения и сбыта наркотиков на территории областного сборного пункта не выявлено. 
По установленному алгоритму, после выявления молодого человека с признаками потребления 
наркотических средств, он в этот же день направляется к месту жительства. По месту жительства 
призывник проходит углублённое медицинское обследование. В случае установления медицинскими 
работниками диагноза «наркомания» призывник не подлежит призыву на военную службу. В случае, если 
такой диагноз не установлен, призывник вновь направляется на областной сборный пункт, и, если при 
прохождении повторной медицинской комиссии наличие наркотических средств в организме этого 
призывника не выявляется, он призывается на службу в Вооружённые силы Российской Федерации на 
общих основаниях. Если же увлечение наркотическими средствами у молодого человека подтверждается 
повторно, призывник признаётся «не годным к прохождению службы». 
В призывной кампании 2010 года задействованы 3 оперуполномоченных Алапаевского межрайонного 
отдела УФСКН по Свердловской области, на которых возложена обязанность по организации 
привлечения выявленных потребителей наркотиков к административной ответственности, составления 
протоколов об административных правонарушениях. Работа проводится совместно с сотрудниками 
областного сборного пункта и сотрудниками ОВД по Артёмовскому городскому округу. 
Ими также проводятся следующие мероприятия: 
- осуществляется круглосуточное дежурство на областном сборном пункте сотрудниками патрульно-



постовой службы ОВД по Артёмовскому городскому округу; 
- при выявлении лица, потребляющие наркотические средства, привлекаются к административной 
ответственности по ст. 20.20 КоАП РФ (потребление наркотических средств в общественных местах – 
штраф от 10 до 15 МРОТ) или по ст. 6.9 КоАП РФ (потребление наркотических средств или 
психотропных веществ без назначения врача – штраф от 5 до 10 МРОТ или арест на срок до 15 суток); 
- устанавливаются места приобретения и мотивы потребления наркотических средств; 
- проводятся разъяснительные и профилактические беседы. 
Все указанные лица ставятся на учёт в оперативной базе данных Управления ФСКН России по 
Свердловской области. 
В ходе состоявшихся бесед с выявленными потребителями наркотиков установлено, что практически все 
употребляли наркотики по месту своего жительства, многие – неоднократно. Также выявлены лица, 
которые целенаправленно употребляли наркотики, желая избежать службы в Вооружённых силах 
Российской Федерации. Подобный способ уклонения от прохождения службы в рядах вооружённых сил 
может в дальнейшем негативно сказаться при поступлении молодого человека в высшие учебные 
заведения, готовящие специалистов для работы в правоохранительных органах, при трудоустройстве в 
силовые структуры, в органы власти и управления, на предприятия, связанные с опасным производством, 
и многие другие. 
Юношам, думающим о своём будущем, не стоит халатно относиться к столь серьёзной процедуре, как 
прохождение призывной комиссии! 
Управление Федеральной службы РФ по контролю за оборотом наркотиков по Свердловской области. 

 Газу в Кочнево – быть! 

Газоснабжение микрорайона Кочнево – тема на сегодняшний день особенно актуальная. Это потому, что 
в апреле 2010 года был создан и в настоящее время успешно работает потребительский кооператив «Газ-
Кочнево». Цель создания кооператива – финансирование проекта по газификации вышеуказанного 
микрорайона. 
10 июня 2010 года ПК «Газ-Кочнево» заключил договор с ООО «Облгазпроект» по выполнению 
инженерных изысканий и разработке рабочего проекта «Распределительный газопровод для 
газоснабжения частных жилых домов микрорайона Кочнево». Стоимость проекта – 4 миллиона рублей. 
Если поделить эту сумму на участников кооператива – 355 человек, - то проектная документация 
обойдётся каждому из них в 11300 рублей (стоимость одного километра проектных работ – 142 тысячи 
рублей). Всего в Кочнево насчитывается 1050 дворов. Арифметика проста: если каждый собственник 
вступит в ПК «Газ-Кочнево», то и заплатит каждый домовладелец за проект значительно меньше. 
Наиболее активно вступают в кооператив жители ближнего Кочнево, из дальних улиц этого микрорайона 
участников ПК «Газ-Кочнево» - единицы. В настоящее время правление ПК «Газ-Кочнево» проходит 
процедуру согласования акта выбора земельного участка.  
Плюсы для участия в кооперативе очевидны: во-первых, в стоимость будущего газопровода входит и 
стоимость проектных работ. Это значит, что каждый участник ПК «Газ-Кочнево» будет совладельцем 
газопровода. Во-вторых, дома тех жильцов, кто участвует в кооперативе, будут газифицироваться в 
первую очередь. Для домовладельцев, не вступивших в кооператив, общим решением ПК «Газ-Кочнево» 
будет установлена отдельная повышенная плата за подключение к газопроводу. 
После строительства газопровода и подключения к нему жилых домов, все расходы по его содержанию 
возьмёт на себя эксплуатирующая организация. Это значит, что участники ПК «Газ-Кочнево» 
дополнительных расходов не понесут. 
Деятельность кооператива одобрена и поддерживается депутатами Режевской Думы. Председатель Думы 
Н. Бачинин сказал, по решению Режевской Думы от 21.04.2010 года в целях организации деятельности 
потребительского кооператива «Газ-Кочнево» создана депутатская группа в составе: А. Я. Гармс, В. Ю. 
Раёв, А. Г. Чепчугов, Л. И. Джалалов. На заседании рабочей группы депутаты также одобрили 
инициативу жителей микрорайона Кочнево по созданию кооператива и направили предложения в адрес 
администрации РГО для усовершенствования и ускорения этой работы. 
Многие кочневцы задают вопрос: почему проект делается за счёт жителей? Постановлением 
правительства Свердловской области определён норматив на модернизацию объектов жилищно-
коммунального хозяйства (в том числе и на газификацию). Данного финансового норматива 
недостаточно, поэтому газификация может растянуться на несколько лет. Поэтому Режевская Дума и 
поддерживает жителей Кочнево в таком решении вопроса. 
Жители Кочнево – не единственные в Режевском городском округе, кто создал потребительский 



кооператив для финансирования газификации. У останинцев также создан кооператив для этих же целей.: 
им проект обошёлся по 15 тыс. рублей для каждого участника ПК. Планируют объединиться в 
кооперативы и жители микрорайона Гавань и пос. Лесной. 
Что касается Кочнево, то в настоящее время субподрядчики приступили к топографической съёмке 
местности. Планируется, что в течение трёх месяцев с момента заключения договора проект будет готов. 
Экспертиза его пройдёт за счёт местного бюджета. Дальше будет решаться вопрос по вхождению в 
областную или федеральную программу по газификации. Но главное всё же – это проект, без которого 
невозможны ни экспертиза, ни участие в программе. И в ваших возможностях, уважаемые жители 
Кочнево, сделать так, чтобы газ как можно скорее пришёл в ваши дома. Нужно только стать участниками 
кооператива и добросовестно оплачивать оговорённые на собраниях целевые взносы. 
Галина ПОПОВА. 

       P. S. Целевые взносы можно оплачивать в рассрочку. Главное – внести всю необходимую сумму к 
моменту окончания проектных работ. Заявления для вступления в ПК «Газ-Кочнево» принимает главный 
специалист информационно-аналитического отдела администрации РГО Наталья Яковлевна Сергеева 
(каб. №5, тел. 2-14-72). 

 Медицинский вытрезвитель закрывается. 

Территория медицинского вытрезвителя навевает уныние: старое облупившееся здание, проржавевшие 
ворота, местами упавший забор… В 2010 году данному учреждению исполнилось 70 лет. Но, похоже, 
юбилейный год станет для него последним. По крайней мере, в структуре Министерства внутренних дел 
медвытрезвитель г. Режа числиться больше не будет. 9 июля весь коллектив (а это 11 человек) был 
ознакомлен с приказом УВД по Свердловской области о сокращении. 
- Пропускаемость медицинского вытрезвителя – 10 койко-мест. В среднем за сутки к нам поступает около 
5 человек (естественно, в пятницу – субботу «посетителей» больше). Нередко людей в состоянии 
сильного алкогольного опьянения, подобрав их буквально с улицы, привозят сотрудники оперативных 
служб ОВД (в зимнее время многих это спасает от обморожения). В последнее время наших клиентов 
просто забирают из квартир, домов по заявлению родственников или соседей. Что будет в дальнейшем? 
Сейчас мне сложно ответить на этот вопрос, - заметил исполняющий обязанности начальника 
медвытрезвителя В. Першин. 
В такой ситуации оказался не только Реж. Судьба около 30-40% медицинских вытрезвителей в 
Свердловской области решена подобным образом. Остальных это же ждёт в скором будущем. Столь 
решительные меры принимаются в рамках реорганизации структуры МВД. 
- Насколько мне известно, в планах передать эти функции системе здравоохранения. Ничего страшного в 
том я не вижу. Сотрудники милиции как работали с гражданами в состоянии алкогольного опьянения, 
доставляя их на медосвидетельствование (правда, теперь уже в ЦРБ), так и будут это делать. На улицу 
таких людей выставлять тоже не будем. В отношении задержанного составляется административный 
протокол, после чего он водворяется в комнату для административных задержанных (попрошу не путать с 
изолятором временного содержания, где находятся те, кого задержали по подозрению в совершении 
какого-либо преступления). К примеру, в моём родном городе – Богдановиче – медицинского 
вытрезвителя никогда не было. Однако это не значит, что работа с пьяными там не ведётся. Повторю, 
главная цель всех реорганизаций – привести в соответствие функции органов внутренних дел, - 
прокомментировал ситуацию начальник отдела внутренних дел по РГО А. Барышников. 
Возможно, передача функций медвытрезвителя от ОВД здравоохранению поддаётся логическому 
объяснению. Но, реально оценивая ситуацию, понимаешь, что у нас, как обычно, реформы ложатся на 
абсолютно не подготовленную почву. Судите сами, с начала сентября такого подразделения, как 
медицинский вытрезвитель, в структуре режевского отдела внутренних дел уже не будет. Но при этом 
специалисты режевского здравоохранения не готовы взять на себя дополнительные обязанности. Главный 
врач ЦРБ Н. Шорикова сообщила, что ещё в 2009 году к ним приходило уведомительное письмо на эту 
тему. Однако там не были указаны конкретные сроки. После никаких приказов (т.е. официальных 
распоряжений вышестоящих инстанций) не поступало. 
Когда разрешится вопрос дальнейшей работы с гражданами с улицы, пребывающих в состоянии 
алкогольного опьянения, - сложно сказать. Руководство отдела внутренних дел настроено оптимистично. 
Мне же кажется, что в этой ситуации следует руководствоваться принципом «надейся на лучшее, но 
готовься к худшему». А это значит, что на протяжении нескольких месяцев работа с нетрезвыми 
гражданами на улицах города будет вестись постольку-поскольку. 



Кстати, вместе с 11 сотрудниками медицинского вытрезвителя приказом УВД сокращено ещё 9 
должностей в ОВД по РГО. Реформа продолжается… 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

 Надо считать! 

Всё ощутимее становится необходимость экономить ресурсы, хоть это и противоречит порой нашему 
менталитету. Мы редко замечаем, что живём расточительно – и на работе, и дома. Но всё больше 
становится людей, которые осознают, что экономия ресурсов – путь, которым волей-неволей нам 
предстоит идти. В их числе – начальник отдела подготовки производства Экспериментального завода 
Олег Константинович БЕЛОВ, который по нашей просьбе делится с читателями газеты своим опытом и 
размышлениями на эту тему. 
Экспериментальный завод обладает возможностью в течение месяца перестроиться на выпуск любой 
продукции. Гибкость производства обеспечена хорошим парком токарных, строгальных, фрезерных 
станков. До начала финансового кризиса на заводе началась модернизация, в частности, успели 
полностью оснастить необходимым оборудованием заготовительный цех. Приобрели установку 
плазменной резки металла «Термит», на которой можно производить фигурный раскрой любого профиля 
толщиной до 160 мм, швейцарский гибочный пресс, четыре сварочных поста, импортные станки для 
распиловки круглого материала, труб. 
Всё оборудование энергоёмкое, соответственно, завод несёт большие расходы на энергоносители. Кризис 
усугубил финансовые проблемы на предприятии. И наша задача – постоянно искать пути, как с 
наименьшими затратами произвести больше продукции. 
Одним из проектов, который послужил экономии электроэнергии, стал перевод половины нагрузки с 
одной подстанции на другую, в результате чего уменьшили потери и снизили затраты за счёт правильного 
распределения энергии процентов на 5. Это потребовало месяца напряжённого труда, но никаких 
материальных расходов. Снизили энергозатраты – значит, и себестоимость продукции уменьшили. 
Иногда следует пойти на расходы, чтобы в итоге получить экономию. Пусть светодиодный светильник 
стоит в десять раз дороже обычного, но он за год окупится и будет работать в десять раз дольше. Ещё 
пример: мы приобрели компьютерную программу контроля за расходованием электроэнергии. Дорого, но 
зато удобно. Теперь постоянно ведётся замер электромощности по всем точкам предприятия и запись, что 
позволяет увидеть на экране монитора, где идёт нерациональное использование энергии, и это помогает 
экономить её. 
На предприятии стало меньше тех, кому всё равно, сколько будет израсходовано ресурсов на выпуск 
продукции. Люди начинают понимать: расточительство ведёт к долгам, а если за долги отключат 
электроэнергию, то завод вообще ничего не будет производить. Раньше работник мог уйти, не выключив 
свет. Казалось бы, простая лампочка. А умножить на 365 дней количество энергии, которую она 
потребляет,– получится заметная сумма. 
«Не моё – не жалко» – от такой формулы мы уходим. Ищем любую возможность сократить расход 
энергии. Например, компрессорная станция раньше работала постоянно. Сейчас, если в данный момент 
сжатый воздух не нужен, то компрессор выключен. В холодное время года имеет значение, как 
распределяется тепло. Например, стали уменьшать его подачу в гаражи в выходные дни, когда там никого 
нет. В зимние месяцы приостановили работу тепличного хозяйства, чтобы не платить огромные суммы за 
тепло. Горячей водой обеспечиваем завод, нагревая её старым дедовским способом – дровами, которых у 
нас большой запас с былых времён, поэтому обходится она дёшево. 
Когда приходит счёт за месяц от Артёмовских электросетей и оказывается, что в нём проставлена сумма в 
полтора раза меньшая, чем за тот же месяц прошлого года, то это результат постоянного поиска резервов. 
И так должно быть всегда. 
Скажу больше: надо считать расходы не только на производстве. Я поставил в квартире счётчики 
расходования воды и теперь плачу за воду в три раза меньше. Мне говорят: когда все поставят счётчики, 
тарифы поднимутся. Согласен. Но если у человека в квартире стоит счётчик, он не будет забывать на ночь 
кран закрутить и не допустит, чтобы бачок унитаза постоянно протекал. А если все будем экономить, нам 
в городе не понадобятся такие мощные насосы, как сейчас. 
Посмотрите, как далеко от города теплоэлектроцентраль. По теплотрассе идут голые трубы – греем 
воздух, а платим за это тепло все мы. Вот когда все поставят счётчики, энергетики задумаются: 
произвели, скажем, сто кубометров воды, а население заплатило за пятьдесят. Они должны будут искать 
утечки. А сейчас положено на жителя девять кубометров воды – он за них уплатил, и никого не 
интересует, что целая река утекает бесцельно. 



Всё надо считать. Это поможет нам правильно использовать ресурсы и поднять экономику, а в конечном 
итоге – улучшить свою жизнь. 
Записала Людмила НИКОНОВА. 

 По слухам и достоверно. 

В эти дни на территории района сохраняется высокая пожарная опасность. Хочу попросить всех жителей 
района как можно реже выезжать в лес, очень осторожно обращаться с огнём, не жечь лишний раз 
костры. Выйдет постановление об ограничении посещения леса, но знаю, что всех не остановишь, 
поэтому ещё раз прошу: будьте осторожны с огнём в лесу. 
Второе, о чём хочу сказать: в городе ходит много разных, самых невероятных слухов. Последний, 
который мне пришлось обсуждать, – это о том, что будет спущена вода из пруда. Люди, услышав о том, 
что будут производиться ремонтные работы на плотине, начинают фантазировать: воды не будет – значит, 
полива в садах не будет… У меня просьба: если возникают вопросы, я отвечу через средства массовой 
информации, но слухи не надо распространять. Ремонт плотины производится и будет производиться, но 
сброса воды не будет. Так что прошу не беспокоиться на эту тему. 
Далее остановлюсь на вопросе холодного водоснабжения. Это вопрос не технический, а 
организационный. С мая работает предприятие «Водоканал-Реж», обеспечивая город водой. Но 
управляющие компании и некоторые ТСЖ не торопятся платить за эту воду. И до сих пор у многих 
организаций нет договора с «Водоканал-Реж» и нет оплат. В результате «Водоканал-Реж» вынужден был 
даже уменьшить подачу холодной воды в город. 
Особенно сложная ситуация с управляющей компанией «Гавань», которая совершенно не хочет идти ни 
на какие переговоры и ни разу не провела никакой оплаты. Собирались по этому вопросу в прокуратуре. 
Вроде бы и в прокуратуре есть понимание того, что проплаты должны быть, но решение вопроса 
продвинулось мало. 
Некоторые мелкие УК и ТСЖ платят без вопросов, а «Гавань» считает, что поскольку нет утверждённого 
тарифа, то можно не платить. Но вода-то потребляется! Предприятию «Водоканал-Реж» тоже надо 
приобретать различные материалы, платить зарплату. Мы не хотим, чтобы предприятие, едва 
организовавшись, сразу же начинало хромать. Поэтому я обращаюсь к УК и ТСЖ: заключите договоры, 
производите проплату, пусть авансовыми платежами. Услугу потребляете – значит, надо за неё платить. 
На прошедшей неделе мы занимались подготовкой к зиме, глава решал некоторые вопросы в областных 
министерствах. И на этой неделе мы продолжим эту работу. 
Г. СУХОВ, 
зам. главы РГО по вопросам жилищно-коммунального хозяйства, строительства, транспорта и связи. 

 Праздник творчества. 

В ЦКИ состоялся концерт фестиваля «Искусство дарует радость», который проходит в области для 
инвалидов старше 18 лет. 
Приветствуя участников концерта, заместитель главы РГО Е. Матвеева сказала: 
- Мы рады, что вы не замыкаетесь на своих проблемах и раскрываете ваши таланты, доставляя 
удовольствие зрителям. 
В концерте выступили представители Режевской районной организации Всероссийского общества 
инвалидов, дома-интерната и предприятия «ЭЛТИЗ».  
В программе были номинации: художественное слово, музыкально-инструментальное творчество, 
вокальное творчество. Номера художественной самодеятельности оценивало жюри. Лучшие исполнители 
будут представлять наш город в Екатеринбурге на заключительном этапе фестиваля. 
Зрители знают и любят творчество многих участников этого концерта. Как не запомнить глубокий 
выразительный голос чтеца и солиста Равиля Гафиатулловича Латыпова, зажигательные частушки 
Татьяны Яковлевны Путиловой, блестящее чувство ритма ложкаря Марии Михайловны Тихомировой, 
серебряный звук трубы Ивана Ивановича Марюхина, трогательные песни солистов Аллы Сергеевны 
Шляховой и Светланы Михайловны Тюленевой… 
А первые места в своих номинациях заняли Нина Кузьмовна Созинова, прочитавшая стихотворение 
собственного сочинения, Михаил Алексеевич Лаптев и Александр Иванович Лотов, исполнившие 
инструментальную пьесу «Полька-метелица», молодой солист Николай Малиновский с песней «Ветер в 
голове», трио в составе Павла Петровича Буркова, Александра Ивановича Лотова и Михаила Алексеевича 
Лаптева, в исполнении которых прозвучала песня «Ехал я из Берлина». Победителям вручены грамоты и 



благодарности, призы. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Творческие встречи родоведов. 

Режевское историко-родословное общество знакомится с исследованиями соседей-родоведов из г. 
Невьянска и Артёмовского района. Направление работ невьянцев – сохранение памяти о прошедшей 
Великой Отечественной войне, о людях, что добыли Победу ценой своей жизни, ценой здоровья. Великая 
Отечественная война не должна быть забыта! Слишком дорого за неё заплатил наш народ! Работы детей и 
родителей оформляются в виде небольших видеофильмов, которые можно демонстрировать по 
телевидению. 
Невьянцы поделились опытом работы по родоведению. И многим было интересно одно из сообщений на 
тему «Практическое родоведение». Оказывается, анализируя своё родословное древо, можно увидеть 
связь судеб детей, отцов и дедов. А понимая эту суть, человек может осознать и то, что с ним происходит 
здесь и сейчас. 
Родоведы Артёмовского отделения Уральского историко-родословного общества познакомили нас с 
историей посёлка Красногвардейский. Оказывается, Режевской и Ирбитский железоделательные заводы 
(теперь ОАО «ККЗ») строились почти в одно время на средства С. Яковлева. А рабочие были привезены и 
с Режевского завода. Потомки их проживают и сейчас в посёлке Красногвардейском – об этом говорят 
режевские фамилии. Выступающие на конференции рассказывали о своих семьях, главная мысль их 
рассказов: жизнь прожить – не поле перейти. 
Актуальную тему «Духовность, нравственность в семье и в обществе» затронул Н. А. Трушников: 
«Только духовное родство помогает выжить роду». 
Много полезного узнают режевские родоведы во время таких творческих встреч. 
Л. СОСКОВА, 
член Режевского историко-родословного общества. 

 Уберегите ребёнка от стресса. 

 
Что такое стресс? Если говорить обыденным языком, стресс – это психический механизм защиты 
внутреннего мира ребёнка, когда привычный ход вещей нарушается любым нововведением для психики 
малыша. 
Причиной стресса у детей, как правило, является необходимость разлучаться с близкими людьми, начиная 
от похода в детский сад. Распространённая причина – это развод родителей. Мир малыша состоит из двух 
половинок: маминой и папиной. И когда эти половинки разъединяются, он испытывает порой настоящие 
физические страдания: у ребёнка начинает болеть голова, снятся страшные сны. 
Поэтому временами бывает трудно отличить детский стресс от недомоганий, сопровождающих 
нормальные процессы роста и развития ребёнка. Как же узнать, что у малыша именно стресс, а не что-то 
другое? Обратите внимание на несколько отправных точек: 
1. Продолжительность. Плохое настроение в течение одного дня является абсолютно нормальным. Но 
если ребёнок капризничает и не слушается на протяжении недели, а то и месяца, это должно стать 
поводом для волнений. 
2. Возрастное соответствие. Ситуация, когда двухлетний ребёнок плачет и хватается за одежду 
покидающей его мамы, совершенно нормальна. Но если то же самое происходит с девятилетним 
ребёнком, то родители должны более внимательно присмотреться к малышу. 
3. Интенсивность. Оказывает ли поведение ребёнка отрицательное воздействие на его жизнь? Например, 
все дети боятся чудовищ, но, возможно, ваш ребёнок не может заснуть от страха, думая о них? 
Если вашему малышу от двух до пяти лет, вас должны насторожить: поведенческая регрессия (ребёнок 
возвращается к соске, вновь начинает мочиться в штаны или в кровать), избыточные страхи, агрессивное 
поведение или неконтролируемые вспышки плохого настроения, заикание, гиперактивность, слёзы как 
реакция на всё новое, нервные движения. 
Как помочь, если признаки стресса налицо? 
Детям дошкольного возраста трудно выразить чувства словами, особенно общаясь со взрослыми. 
Хорошим способом выяснить, что именно происходит с ребёнком, является прослушивание его 
разговоров с любыми игрушками, наедине с которыми малыш бывает гораздо более откровенен, нежели 
рядом со взрослыми людьми. Снять стресс поможет быстрое, механическое рисование с использованием 



ярких красок. Старайтесь, чтобы дети хотя бы несколько часов в день проводили в тишине наедине с 
книгой или тихими, традиционными играми. Хотите, чтобы детство осталось в памяти ребёнка как самое 
счастливое, золотое время? Значит, вам нужно чаще разговаривать с сыном или дочерью, брать их на 
руки, обнимать. 
Если вашему ребёнку от пяти до десяти лет, обратите внимание на необъяснимые боли и расстройства, 
включая рвоту, повышенную озабоченность своим здоровьем, отказ от посещения школы и от прогулок с 
другими детьми, слишком рьяное желание казаться хорошим, необъяснимые тревоги и страхи, нервные 
движения, низкую самооценку, нарушение сна и питания, отставание в школе. Причины стресса, как 
правило, – школа, друзья и неуспехи или конкуренция в учёбе. Дети в этом возрасте начинают понимать, 
что кто-то умнее, кто-то сильнее, а кто-то красивее их, и это является для них серьёзной психологической 
нагрузкой. Издевательства и оскорбления в школе стоят на первом месте в списке причин детского 
стресса. Однако вы будете удивлены, узнав, что вовсе не всегда наши мальчики и девочки запуганы 
сверстниками. Главный «возбудитель» стресса у школьников – учителя. Их боится и ненавидит каждый 
десятый ребёнок. 
Причиной детского стресса в любом возрасте может стать крупное семейное событие, например, развод, 
рождение ещё одного ребёнка, переезд на другое место жительства и, конечно же, смерть домашнего 
питомца. 
Родителям необходимо узнать, в чём причина стресса. Выяснить это лучше всего во время прогулки или 
похода в кино, когда ребёнок находится далеко от других членов семьи и, возможно, являющейся 
причиной стресса домашней обстановки. Рисунки и игры также позволяют лучше узнать о том, что 
беспокоит ребёнка. Помогают различного рода ролевые игры, когда от ребёнка требуется показать, как бы 
он повёл себя в той или иной ситуации, а также интенсивные и постоянные физические упражнения, 
например, бег по утрам. Рекомендуется говорить детям правду и о разводе, и о смерти, и о болезни или 
хотя бы ту часть её, которая не приведёт к дополнительной травме. И, конечно же, ребёнок должен знать, 
что родители любят его, поддерживают, гордятся им. 
Не стоит забывать и о традиционных детских страхах. Они также могут стать причиной стресса. Речь 
прежде всего идёт об инстинктивной боязни ребёнка остаться одному. Стремление всегда быть со своей 
семьёй заложено природой в подсознании каждого ребёнка. Не нужно пугать сына тем, что вы отдадите 
его «вон тому дяде», или говорить дочке, что сдадите её в детдом, если она не будет слушаться. Эти 
невинные, с точки зрения взрослых, угрозы детьми воспринимаются крайне остро. При определённых 
обстоятельствах они способны вызвать глубокий стресс у малолетних мальчиков и девочек. 
Хуже всего, предупреждают учёные, что, единожды попав под влияние стресса, мы потом становимся всё 
более уязвимыми для новых его атак. Отсюда вывод: родители должны сделать всё, чтобы знакомство со 
стрессовой ситуацией для их чада наступило как можно позже. И уж коль в нашей жизни нервных 
перегрузок избежать совсем невозможно, то мы должны знать, как с ними бороться, и внимательнее 
относиться к себе и окружающим. Счастливое детство – это самое главное наследство, которое мы 
оставляем своему ребёнку. 
Если у вас возникли психологические проблемы, обращайтесь по телефону 8-922-657-07-09. 

 Узнайте больше о демографии. 

Приглашаем наших читателей к участию в викторине, тема которой – перепись населения. Чтобы 
ответить на наши вопросы, возможно, придётся обратиться к Интернету и справочной литературе. Зато вы 
узнаете немало интересных фактов из области статистики и демографии. Победители получат призы. 
1. Сколько жителей в нашем городе и сколько в сельских населённых пунктах района? 
2. Сколько примерно переписчиков потребуется, чтобы переписать всех жителей Режа, если каждый из 
них должен переписать в среднем 400 человек? 
3. Как вы думаете, кого больше – мужчин или женщин – в нашем городе зафиксировано переписью 2002 
года? 
4. Каково соотношение женщин и мужчин в России по статистической информации на 2009 год? Сколько 
мужчин, сколько женщин? 
5. Какова была численность населения по итогам Всесоюзной переписи 1989 года в СССР, включая 
союзные республики? 
6. С какой периодичностью должны проводиться переписи населения согласно рекомендациям ООН? 
7. Назовите три самых населённых страны мира согласно последним статистическим данным. 
8. Под каким девизом будет проходить Всероссийская перепись населения 2010 года? Под каким девизом 
проходила перепись населения 2002 года? 



9. Кто из великих русских писателей участвовал в переписи населения 1980 года на острове Сахалин? 
10. В каком месяце проходили Всесоюзные переписи населения после Великой Отечественной войны и в 
каком проходят сейчас? 
11. Какой русский правитель впервые издал указ о проведении переписи? 
12. В каких районах Свердловской области находятся населённые пункты, где перепись населения 
проходит досрочно, и почему? 

       P. S. Свои ответы приносите в редакцию газеты «Режевская весть» (ул. Красноармейская, 5) или 
сообщайте по телефонам 2-24-68, 2-20-18.  

  


